



# EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de  
**JOSÉ MARIA ZELEDON,**  
quien asume la responsabilidad del diario  
para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260.

Apartado de Correo, 142

## Efemérides Centroamericanas

### EN COSTA RICA

21 DE AGOSTO

1856. Se eleva á la categoría de villa al pueblo de San Ramón de los Palmares.

La villa de San Ramón es el centro del cantón del mismo nombre, el más populoso de los llamados menores, pues tiene hoy 12.330 habitantes; ella sola tiene, según el último censo de 1893, 1.989 habitantes, muchos más que los de la ciudad de Esparta.

Merece, pues, el título de ciudad y concediéndoselo oficialmente se estimularía á sus hijos á mejorarla y embellecerla, aunque ya es una población interesante por sus edificios públicos y por sus casas. Goza, además, de fama por su clima fresco y se dice que se libró del azote del cólera morbo que diezmo á Costa Rica en el mismo año de 1856.

## LA FIEBRE AMARILLA

### EN LIBERIA

I

El 9 de julio próximo pasado dirigí una carta al señor Redactor de *El Día*. Mucho siento que no se publicara. Entre otras cosas, le decía:

"En este momento, en la cama todavía, un amigo ha tenido la bondad de leerme una gaceta de su importante diario, que dice haberse presentado de nuevo la fiebre amarilla en Liberia, y concluye con *veremos que dice ahora el apreciable Dr. Tamayo*,"

"Estoy en cama, como digo al principiar el párrafo anterior, desde hace muchos días: primero, con motivo de una fiebre malaria, de carácter serio, que se me inició precisamente el día que iba á salir de nuevo para la ciudad de Liberia; y después, obligado por los rigores de una disentería grave que contraí en El Bolsón cuando fui á recetar á los disentéricos de aquella localidad. Parece que mi estado de convalecencia fue campo fértil para que la infección se desarrollara inmediatamente. Así pues, con los inconvenientes de una de las enfermedades más moiestas, dicto para Ud. estas líneas. Si se hubiera publicado en la *Gaceta* el informe oficial que, al salir de Liberia, dirigí al señor Ministro de Policía, hubiera Usted tenido la oportunidad de ver que yo preveía que, dada la constitución médica reinante en aquella localidad, era muy razonable esperar que se presentaran casos de *fiebre malaria* en todas las formas, más ó menos graves, y aunque se manifestasen de nuevo algunos casos de *fiebre amarilla*."

"Cuando el veneno *morbígeno* de la fiebre amarilla es importado, y encuentra condiciones *cósmicas telúricas* que favorecen su reproducción, extraorgánica, adquiere nuevas energías de trasmisión y más poder en su tenacidad. Esto es lo que demuestra la práctica, por más que notables clínicos digan lo contrario."

"Y así como la enfermedad se presentó de

nuevo en Alajuela, después de creerse dominada, hecho que se ha repetido en varias epidemias, no debe sorprendernos que en Liberia suceda lo mismo."

Después tributaba un elogio justísimo al Dr. Céspedes por sus afanosos cuidados en los tiempos en que la fiebre amarilla se desarrollaba en Alajuela y terminaba con estas frases:

"Así debe proceder todo médico que sea verdaderamente ilustrado, y que, por lo mismo, debe tener conciencia completa, tanto de la responsabilidad del cargo que ejerce, cuanto de la gravedad del cuadro nosológico que le amenaza."

"Ya se ve que la fiebre amarilla pasa más allá de los lindes geográficos que los patólogos

le han señalado hasta ahora, para reproducirse y despertar el terror. En virtud de tal resultado, y como los médicos de Pueblo no pueden precisar matemáticamente cuándo la constitución médica del lugar sea susceptible al desarrollo y reproducción del germen *morbígeno* amarillo, es procedente, juicioso y humanitario, que se desplieguen, con la mayor actividad y empeño, todas las medidas de profilaxis que estén al alcance, en el primer caso, aun sospechoso que sea, que se presente."

"¡Procediendo así, cuántas lágrimas, cuánto luto y desesperación se evitarían!

Quedo su afmº attº s. s.

B. D. TAMAYO."

## CUADRO

demostrativo de las defunciones ocurridas en el Puerto de Limón del 15 de julio al 15 de agosto de 1901

Nombres	Nación	Edad	Fecha	Lugar	Enfermedad
Agnes Mathew, mujer	Costa Rica	45 días	11 julio	Su casa	Calenturas
Adelina Quesada	"	23 años	15 "	H. Caridad	Abseso hígado
Juan Roberts	Inglés	35 "	17 "	H. F. Carril	Disentería
Carlos Stephens	Costa Rica	1 "	22 "	Su casa	Calenturas
Abraham Adams	Inglés	38 "	22 "	"	Ataque corazón
Carlos Coster	"	26 "	22 "	"	Sífilis
Arsesius Fontenot	Francés	47 "	23 "	H. U. F. Co.	Fiebre amarilla 1
Maybell Ladgisber	Inglesa	1 "	23 "	Su casa	Bronquitis
Adalberto Soben	EE. UU.	15 "	25 "	"	Fiebre malaria
Juan Milen	"	42 "	28 "	H. U. F. Co.	" "
Ester Russell	Colombia	1 "	30 "	Su casa	" "
James Clarke	Inglés	45 "	1 agosto	"	Tifoidea
Arcadio Argüello	Costa Rica	30 "	1 "	H. Caridad	Fiebre amarilla 2
Pedro Elizondo	"	19 "	2 "	Su casa	Cólico
J. Ric. Smith	"	19 "	4 "	H. U. F. Co.	Fiebre amarilla 3
Gmo. Amos	Inglés	38 "	4 "	"	Disentería
Gregorio Vargas	Nicaragua	20 "	5 "	"	Fiebre remitente
Carolina Fremann	Inglesa	21 "	8 "	Su casa	Ataque corazón
Manuel Bonilla	Costa Rica	22 "	8 "	H. U. F. Co.	Fiebre amarilla 4
Matilde Findall	Inglesa	29 "	9 "	Su casa	Hidropesía
Enrique Pujadas	España	20 "	11 "	H. Caridad	Fiebre amarilla 5
Marcos Estrada	Honduras	34 "	11 "	"	Del hígado
Bernesto Anderson	Inglés	1 "	11 "	Su casa	Malaria
Ricardo Melbourne	"	25 "	11 "	H. U. F. Co.	Locura y debilidad
José Jiménez	Nicaragua	45 "	12 "	"	Pulmonía
Emma Rochford	Inglesa	25 "	13 "	Su casa	Fiebre perniciosa
Jorge Witt	"	1 "	13 "	"	" "
José Williams	"	26 "	13 "	H. U. F. Co.	" "
Rafael Guzmán	Costa Rica	24 "	14 "	H. Caridad	" Amarilla 6
María Pilonck	Inglesa	30 "	14 "	Su casa	Del hígado
Carlos Harrison	Haiti	69 "	14 "	H. Caridad	Enf. de Bright
Samuel Hight	Inglés	60 "	14 "	H. U. F. Co.	Accidente F. Carril.
Ramón Orozco	Costa Rica	22 "	15 "	H. Caridad	Fiebre amarilla 7

En el día de hoy sólo existen cinco casos de fiebre amarilla, tres en el Hospital de la United Fruit Co, (de los cuales dos están en convalecencia) y dos casos en el Hospital de Caridad. Según informes del doctor Aguilar los dos casos del Hospital de Caridad han sido trasladados á una casa en las afueras de la población, donde se atienden debidamente.

Limón, 16 de agosto de 1901.

El Tesorero de la Junta de Caridad,

*Eduardo Beeche.*

## El Jade nefritis

Un sabio amigo nuestro, el ilustrado Obispo de Costa Rica, don Bernado Thiel, hace varios años tuvo la amabilidad de mostrarnos, entre otras cosas de su notable colección de antigüedades indígenas, un magnífico ejemplar de *jade nefritis*, encontrado en una *huaca* ó tumba indígena de la provincia de Guanacaste, en la República de Costa Rica.

Ya conocíamos dicha piedra, que habíamos visto en el Museo Nacional de los Estados Unidos, en Washington, debido á la amistad del Profesor Ridgeway, Director del Departamento Ornitológico del Instituto Smithsonian, y conocíamos su importancia arqueológica.

Al manifestar nuestra sorpresa y alegría á la vista del precioso ejemplar, brillaron los ojos del sabio Prelado con satisfacción intensa, y es que Monseñor Thiel es un verdadero *savant*, entusiasta investigador de la verdad histórica científica, y ajeno de supercherías y fanatismos.

En la conversación que siguió, pudimos apreciar el caudal de sus conocimientos científicos y la actividad infatigable con que ha procedido en sus investigaciones arqueológicas, hechas personalmente, en todo el territorio de aquella República, para lo cual mucho le ha valido su exaltada posición á la cabeza de su clero.

Pero ya que nos referimos á sus conocimientos y amor á la ciencia por la ciencia mis-

ma, debemos consignar también que Monseñor Thiel ha sido digno émulo de aquel noble Obispo de Chiapas, Bartolomé de las Casas, de imperecedera memoria en su amor á la desgraciada raza indígena. No ha quedado caserío, ni palenque de indios, por remoto que sea, que él no haya visitado personalmente, llevándoles recursos, consuelos, medicinas y evangélicos consejos; de tal suerte ha sabido ganarse á los indios, que en algunas tribus lo llaman *Sol* y en otras *gran Saca*, es decir el hermano grande.

En su palacio Episcopal de San José, raro es el día en que no se encuentran varios indios, que desde los confines de la Talamanca ó de la Guatusa, vengán en peregrinación á visitar á su *amigo* querido el *gran Saca*.

Y no se crea que esto es una idiosincracia particular del señor Obispo y que en lo demás siga el curso corriente de su ministerio episcopal, cual hecen otros. El es un hombre sencillo, modesto y virtuoso, que predica más con el ejemplo que con las palabras.

Recordamos que hace muchos años, ordenó á un sacerdote rico que fuera á servir la distante y pobre iglesia de Santa María de Dota, la cual no sólo era incongrua, sino además una carga para el cura.

El sacerdote nombrado, q' tenía sus haciendas de café y las bladas comodidades de su casa para su regalo, rehusó ir á Santa María de Dota. El buen Prelado nada le dijo.

Al día siguiente el Obispo no amaneció en su Palacio y nadie sabía dónde estaba. Hubo la alarma consiguiente.

Dos días después se supo que su Señoría estaba sirviendo de cura en Santa María de Dota.

El sacerdote cafetalero, acudió presuroso á pedir perdón al Obispo y ocupó el puesto de cura de aquel caserío para que había sido nombrado por su Jefe. De esta clase de ejemplos ha dado muchos á su clero.

Pero volvamos al *jade nefritis*, objeto de este artículo. Como es sabido, existen variedades de jade, según su composición química; pero el *jade nefritis* es un silicato puro de cal y magnesia, de estructura amorfa y de un color verde variable, muy duro para su labrado, principalmente después que ha sido expuesto á la intemperie.

Per lo particular del *jade nefritis* es que hasta hoy sólo se sabe de un lugar del mundo donde se haya encontrado, y ese lugar está en el valle de Kara-Kash, en Turquestán.

Cómo es, pues, que siendo piedra originaria del interior de Asia, se ha podido encontrar con tanta frecuencia en poder de los naturales de América?

He ahí la pregunta que se hacían los hombres de ciencia, sin poderla contestar de una manera completamente satisfactoria, á menos de admitir frecuentes y activas relaciones entre los habitantes del Oriente de Asia y la América.

El Obispo Thiel, que es un notable políglota y orientalista, nos aseguró haber encontrado muchas palabras monosílabas en las lenguas indígenas que ha estudiado, que tienen idéntico significado en ellas que en lenguas de la parte Norte de China.

Con estos antecedentes y la presencia de los *jades nefritis* en la América, piedra que los chinos han tenido siempre como cosa de gran estimación, Su Señoría afirmaba estar íntimamente convencido de que los chinos tenían relaciones con la América en tiempo anterior al descubrimiento de la misma, por el inmortal genovés Cristóval Colón.

Esta opinión del Obispo Thiel, y de la cual también participan otros hombres de ciencia, ha venido á ser confirmada de una manera que no deja duda alguna de ello.

Durante la ocupación de Pekín, capital de la China, por las fuerzas aliadas, se estableció allí un saqueo sistemado por los jefes que re-

presentaban la civilización de Occidente, que es cosa que da vergüenza mencionar.

Fueron objeto de la codicia de los *civilizados*, no sólo los millones del Tesoro Imperial abandonado por la Corte y los objetos de adorno y mobiliarios de los Palacios del Emperador, sino hasta los archivos y bibliotecas han sido robados completamente de sus tesoros históricos, y aun los instrumentos astronómicos que fabricaron en bronce los chinos en el siglo XVII bajo la dirección de los jesuitas, han sido objeto de la codicia europea.

Debemos consignar aquí que la Francia obró cuerda y honradamente mandando devolver de una manera oficial á la China, lo que sus tropas habían saqueado y traído á Europa.

Entre las muchas curiosidades y documentos caídos en manos de los europeos, ninguno ha despertado tanto interés como un informe oficial rendido al Gobierno chino, por un comisionado nombrado al efecto hace muchos siglos, en que éste da cuenta del estado de las relaciones comerciales, posición y adelanto de unas colonias chinas establecidas en el Continente que está al Oriente del Imperio; allí se dan detalles precisos y posiciones geográficas de tal precisión, que no cabe lugar á duda de su referencia á Méjico, y esto está confirmado claramente en los rudos mapas encontrados junto con el informe, en los cuales se delinea bastante bien aquella parte de la costa del Continente americano.

Y á mayor abundancia se ha encontrado también en la Sonora, Méjico, un antiguo monumento con caracteres chinos, los cuales fueron decifrados por un sabio de aquel país enviado allí al efecto por el Ministro de la China en Washington.

Véase como la presencia de un pedazo de piedra encontrado en poder de los indígenas, en manos de un hombre de saber lo hace llegar por conclusiones lógicas á predecir con certeza que existían relaciones frecuentes antes del descubrimiento de 1492, entre la América y la China.

Al leer en los periódicos la noticia de aquel descubrimiento hecho en los archivos de la China, recordamos con placer la convicción clarividente que de esas relaciones tenía el señor Obispo Thiel y el encanto con que escuchamos la voz del sabio, al explicarlo.

P. W. CHAMBERLAIN.

(De *El Comercio* de Managua.)

## ¿Qué dicen de esto los maliciosos?

*Del Mensaje último del Presidente Zelaya, de Nicaragua tomamos lo siguiente:*

"Las relaciones con el Gobierno de Costa Rica, anteriormente perturbadas con motivo de los sucesos del 98, han vuelto á ser cordiales.

El señor don Federico Mora, emigrado costarricense asilado en nuestro suelo, abusó de la hospitalidad recibida, y con auxilio que se dice le proporcionaron algunos descontentos de mi Administración, interesados en crearme dificultades de todo género, invadió con unos cuantos más el territorio de su patria. Al tener noticia de lo ocurrido, me consideré obligado á participárselo al Gobierno vecino y á dictar providencias para que los invasores regresaran á Nicaragua. Ambas disposiciones fueron eficaces, porque el Gobierno de Costa Rica pudo prevenirse con mi aviso y porque también, cuando los revolucionarios se internaron nuevamente buscando amparo en nuestra frontera, logré desarmarlos é internarlos. El Gobierno de Costa Rica se ha mostrado muy reconocido por ese servicio y me ha hecho públicas protestas de su agradecimiento y del empeño con que procurará corresponder á mi Gobierno, con igual procedimiento, en circunstancias semejantes."

**Social.**—Con injusticia grande la gente de corrillos se expresa de la sociedad, cuando de hablar de nuestras señoritas distinguidas se trata. Llámanlas amigas del *dolce farniente* acúsanlas de poco juiciosas y atribúyenlas hábitos de desorden que en verdad sólo en poquísimas existen.

Conocemos nosotros más de una de las más salientes joyas de nuestra sociedad acomodada y de lustre, que es modelo de ama de casa, por hacendosa; que no tiene á desdoro tomar una escoba para barrer: que así coge un plumero para sacudir los muebles como se ciñe el delantal blanco y sale á la puerta, jarrón en mano, á recoger la leche.

¿Esto no habla muy alto de esas futuras matronas, que llevarán al hogar que formen, al par de su gracia y gentileza, costumbres de orden y trabajo? ¡No es esto lo apetecible por un hombre que con justicia se prenda de esas hechiceras hijas del cielo?

Sí, preciso es confesarlo, aquí hay joyas preciosas, de gran valor, que brillan en los hogares paternos como diamantes en un escarapate regio.

Y quien lo ponga en duda que venga á este FIGARO y desde nuestro escritorio verá la personificación de la belleza, concretada, como Penélope, al trabajo del hogar.

Ayer á las 12 del día fue beatificado su Ilustrísima Señoría. Gran pompa y magestad revistió el acto: encabezaban la procesión los señores Licds. don Manuel Vicente Jiménez don Ezequiel Herrera, don Félix Mata Valle, don Nicolás Meza, don Eduardo Pochet y don Alejo Jiménez. El Padre Araya, llevaba la comunión y hacíanle cortejo numerosos sacerdotes y seminaristas.

Muchas señoras y señoritas seguían la procesión y todas rezaban en alta voz, por la mejoría del Señor Obispo.

Pronto contará la sociedad josefina con un centro elegante para tomar refrescos y chocolate, en donde se servirá con exquisita corrección y gusto esmerado. El local escogido es aquel en que estuvo antes el establecimiento de don Teodosio Castro, esquina opuesta al almacén de los señores Leiva y Mora.

El señor Paulino Casals es el propietario de ese nuevo establecimiento y en breve—cuando se hayan introducido las mejoras—publicaremos el aviso detallado. Por ahora se halla allí el cantinero número uno, el conocido amigo Pepe Quirce.

El Ingeniero don Luis Matamoros se ha ocupado últimamente de uno de los problemas más difíciles del Análisis Matemático, cual es el de determinar la ley general de las variaciones horarias del barómetro en el Instituto Físico Geográfico, mediante una serie no interrumpida de observaciones barométricas desde 1889 á 1900, verificadas por el Director de aquel Instituto, señor Profesor Pittier.

Tenemos conocimiento de que ese trabajo ha sido llevado á cabo y pronto se publicará en el Boletín de aquel establecimiento.

La fórmula general encontrada por el Sr. Matamoros será de benéficos resultados, porque expondrá en lo sucesivo determinar con mayor precisión las diferentes alturas de los lugares con relación á la altura del Instituto.

Felicitemos al laborioso é inteligente Ingeniero por su importante trabajo.

**Correos.**—Hemoe visto que en *El Pacífico* se reclama un servicio regular de correos entre Puntarenas y Golfo Dulce; creemos que el colega tiene razón porque tanto el comercio de ambas localidades, como los intereses generales de uno y otro vecinos, sufren notablemente con la falta de comunicaciones; los vapores nacionales bien pueden prestar ese servicio siquiera una vez cada semana.

# EL AGUILA DE ORO

es la mejor cantina de la Avenida Central. Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Löwe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.

Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almibar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotes, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José, y extranjeros legítimos.

Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela select

## GABINETE DENTAL ELECTRICO

Unico en Centro América

Calle 20 Norte, 6 del Correo  
100 varas de la esquina del Telégrafo  
Establecido conforme á estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa cyEE. UU.

HORAS DE OFICINA } de 8 a. m. á 10 a. m.  
y de 12 m. á 3 p. m.  
Dr. Maximiliano Fischel  
CIRUJANO DENTISTA

## Motor Electrico De dos caballos de fuerza

**VENDE**

LA MASCOTA  
PAGES & CAÑAS.

San José, 26 de julio de 1901.

## JONATHAN GREAGER'S SONS C<sup>o</sup>

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y Constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS. Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor en estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios, informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS C<sup>o</sup>  
Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## AGUA POTABLE

Como actualmente no se puede tomar la de cañería hay que proveerse de un filtro.

Los Maignen son los mejores. No se rompen, no se obstruyen y filtran la mar.

Se garantizan.

THOMPSON Y MATTHES.

## ABRAHAM MARQUEZ

IMPORTADOR DE MERCADERIAS EN GENERAL

Esta casa acaba de recibir un grande y espléndido surtido de paraguas, desde el precio más ínfimo hasta el paraguas más fino, los cuales se venden á precios sumamente bajos.

Gran surtido y especialidad en artículos para hombres, siendo sus precios de verdadero barattillo.

Especialidad en la importación de vinos y licores, españoles y franceses.

Venta por mayor y al detal

Avenida Central al lado de la Botica LA VIOLETA

## EN ALAJUELA

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia Nikelo a la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en «Las Ciudades de Italia».

ERMENEGILDO MOLINARI

## A quienes interese

AUGUST KERN BARBER SUPPLY Co. gozan en los Estados Unidos con verdadera justicia de una gran reputación como los mejores fabricantes en el más completo mobiliario, herramientas y toda clase de artículos que se relacione con el ramo de barbería. Ellos tienen siempre en sus fábricas y almacenes una gran existencia de lujoso mobiliario, sillas, sillones, espejos, consolas, casilleros, lava-manos, tinas para baños, tanques y calentadoras de todo estilo y tamaño. Gran variedad de aparatos eléctricos, felpudos de caucho, capoterías, toallas y casacas para los empleados de barbería. Accesorios plateados para cañería, lámparas y todo lo que se pueda necesitar para la instalación de la más lujosa aristocrática barbería.

Tienen siempre gran variedad de navajas y tijeras finísimas de todas clases, cepillos, brochas, jarros. Atomizadores, jabones, polvos, cremas, brillantinas, loxiones, asentadores y otros muchos artículos finos.

Surtido completo de todo lo que se relacione con el ramo de barbería. Se despachan pedidos por mayor y al detal al recibo de letras sobre casas bancarias de los Estados Unidos.

Quien tenga interés en algo que se relacione en el ramo de barbería que se dirija para precios, catálogos é informes á los señores

AUGUST KERN BARBER SUPPLY C<sup>o</sup>

St. LOUIS Mo. U. S. A.

Office, No. 114 North Broadway Factory, N. W. Cor. 22d and Chestnut St.

NOTA.—Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso á todas las personas que puedan tener algún interés en las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## MACAYA & Cía

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6<sup>a</sup> Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTE N<sup>o</sup> 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornizas y adornos de cartón estampado.

Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café

## Gran rebaja de precios

En el nuevo depósito de maderas y venta de leña

### FRENTE AL TEATRO NACIONAL

En este depósito, á cargo de don Juan F. Bonilla C., encontrará nuestra clientela y el público en general, un inmenso surtido de madera á los siguientes precios:

Tablancillo machihembrado . . . . . 0.15 pulgada  
Tablilla lista para zócalos, rodapiés, machiembreda y traslapada para forros . . . . . 0-12 1/2 ,,  
Tabla acepillada . . . . . 0-09 ,,  
Tablones para marcos de puertas y ventanas, alfajías, reglas y gigantones á precios sin competencia. Toda esta madera está completamente seca y es de calidad superior.

Se admiten contratos por cualquier cantidad y dimensiones.

MARIANO R. MONTE LEGRE

NOTA.—Venta de queso de mantquilla, de superior calidad.

## AL QUILO

Para bodega un local frente al Parque Central

Tomás Fernández Bolandi.



RICARDO KRIEBEL  
DENTISTA ALEMAN

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materia les modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los EE. UU. de N. A.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz.—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO n<sup>o</sup> 22

MARIANO ALVAREZ MELGAR

Abogado Español

Despacha en el bufete del Licenciado don Cleto González Víquez.  
75 varas al Norte del Correo.

EL DR. D. C. IN KSETTER

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Friis, al lado de Paynter Bros, frente al Parque Central.

## TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constante mente y todo lo que ostanta en su estreno, es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de cuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es  
"Lo bueno y lo barato"

Renovación mensual

# La Palma

La mejor cantina

El bien conocido establecimiento que lleva este nombre, el más antiguo en su especie, el más conocido por la gente de buen gusto, se encarga del servicio especial para bailes y bodas á precios muy reducidos, contando siempre con su buen surtido de tosteles y dulces frescos á toda hora. Prepara en la noche, de hoy en adelante, magnífico chocolate, café té y ponches helados y calientes, sandwiches, helados y cuanto pide el paladar más delicado y exigente. Por encargo se hacen con una hora de anticipación toda clase de pastas al estilo de cualquier país, pues cuenta con el mejor taller de la República.